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据新华社电 12月 22日，记者从多方确认，
前奥运冠军、著名拳手邹市明在上海长征医院检查
眼疾。记者从邹市明团队方面独家获悉，“医生表
示，邹市明双眼（眼眶）均有多处骨折，左眼视力
非常低，已达到国家残疾人标准，具体的发病原因
还在进一步检查中”。

据了解，在20日晚参加了体坛劳伦斯颁奖典礼
的表演后，邹市明21日感到眼睛不适，回沪后出了
机场就直奔医院就诊。22日，邹市明妻子冉莹颖仍
陪同邹市明在医院，进行进一步的检查。

有网友称，21日下午在虹桥机场看到邹市明和
妻子冉莹颖，当时邹市明戴着墨镜，并由冉莹颖搀
扶着走路。当天，冉莹颖也在微博写道：“今天对
我来说，是最糟糕的一天。”

这不是邹市明第一次遭遇眼疾问题。2014年，
邹市明战胜哥伦比亚选手德拉罗萨，获得WBO国
际蝇量级特设金腰带。赛后邹市明就透露，自己的
视网膜出现问题。邹市明恩师张传良在接受媒体采
访时也表示，邹市明的眼睛，在很多年前就已经出
现过视网膜的病症。

记者了解到，目前邹市明仍在住院中，医院尚未
最终确诊。在“邹市明突发眼疾”的消息传开后，不少
网友在社交媒体留言，希望他能早日康复。

后三国题材大剧《虎啸龙吟》正在优酷视频独播，
开播以来，该剧在豆瓣的评分一直稳定在8.6。在本周
的剧集中，《虎啸龙吟》又迎来一个高潮，司马懿和诸
葛亮展开了一场生死对决，两位演员吴秀波和王洛勇也
贡献了精彩的对手戏。

上方谷之战在三国故事中虽不及官渡之战、赤壁之
战这么有名，却是对诸葛亮至关重要的一仗。木牛流马
作饵，山谷狭道布阵，司马昭性命相挟，司马懿甘愿入
瓮，一切计划天衣无缝，只待诸葛亮一声令下，酒罐坠
落，火箭齐发，瓮中的司马父子便无处可逃。可是，诸
葛亮败了，败给了天意。

剧中司马懿经历了由极悲到极喜的过程，饰演司马
懿的吴秀波前后收放自如，对角色把握精准，理解透彻。

经此一役，诸葛亮自知时日无多，司马懿避而不战
的态度令他苦恼不已。诸葛亮派人为司马懿送去一件粉
色衣裙，本意是讽他不敢出兵，激他应战，却不想司马
懿竟堂而皇之地穿着衣裙，行至渭水河畔，对着河对岸
的诸葛亮吟诵起了《出师表》。

穿上衣裙时，众将士竭力阻止，但司马懿神情坦
然，虽着女装却无女子姿态。他慷慨咏诵之时，挥手转
身之间，尽显潇洒意气，那细微的挑眉动作带几分俏
皮、几分炫耀，仿佛在对诸葛亮说：孔明老友，我已识
破你了。果然，看到眼前的场景，诸葛亮眼中带泪，神
色甚至有些茫然无措。司马懿诵完即返，留诸葛亮在原
地久久不能平复。 伯天海

2017年的最后一个月，不经意间，演
员黄轩“承包”了今年的贺岁档。由他主
演的冯小刚新片《芳华》正在热映，昨
天，黄轩主演的陈凯歌新作《妖猫传》又
开始上映。接连合作陈凯歌和冯小刚两位
名导，两部“男一号”作品又同期上映，
黄轩理所应当“备受瞩目”。

与《妖猫传》里感性而多情的诗人不
同，黄轩在《芳华》中扮演的是文工团

“活雷锋”。导演冯小刚认为在他的设想
里，刘峰应该是一个外表宽厚和蔼、乐于
助人，但内心情感澎湃涌动的角色，这个
被选中的“谦谦君子”正是黄轩。在他拍
完第一场戏后，冯小刚不由兴奋地说道

“又一次找对了人”，欣赏之情溢于言表。
1985年出生的黄轩，从文艺片专业户

到人气实力派演员，这条路他走了十年。
在85后的明星里，颇具演技的黄轩是愿意

花心思“浸泡”在角色中的青年演员。
出道早期，黄轩也曾遭遇被换角、被删

戏。经历了太多的世事无常，反而历练出了
黄轩洗尽铅华后的淡然，干净而又温暖的
青春感。多棱镜的气质，凸显了作为演员的
可塑性，那些平时说不出口的话，讲不出的
爱，似乎都被他倾注在了角色里。

冯小刚导演说，黄轩身上有真诚，且
没有泛滥，“这人特别经得住接触，特耿
直、义气，但又特别知分寸”。所以，《芳
华》找到了黄轩，在他的演绎下，那个被
时代压抑的好人刘峰令人动容。

《芳华》中没有黄轩，只有刘峰。一
个笑起来温柔讨喜的硬汉，刚毅的脸上写
满了沉重，眼神里面都是戏。这是黄轩继
《推拿》《黄金时代》《红高粱》《芈月传》
后的又一经典作品。冯小刚高度评价：

“只有黄轩才能演绎出这样的刘峰。”

邹市明突发眼疾

左眼视力非常低
发病原因仍待查

《虎啸龙吟》决战上方谷

吴秀波穿着女装
河边吟诵《出师表》

问：还记得拍的第一场戏么？
黄轩：第一场戏是大家在练功房排

练，我带着何小萍冒雨进来，我跟她说，
看，这是谁谁谁。第一场戏拍得很顺利，
我们前期有15天，大家每天一起生活、一
起吃饭、一起练功、一起训练，所以很容
易就进入到状态里。

问：拍文工团跳舞难，还是拍战争戏
难？

黄轩：相对而言还是战争场面比较
难。因为舞蹈毕竟以前学过那么多年，它
是集体排练，有充足的准备。但是我们六
分钟长镜头一镜到底，以前没有拍过。每
天早晨起来就开始排练，什么时候爆炸，
什么时候到哪个位置，什么时候有几个人
出来打枪，镜头摇过来你要怎样配合……
像小人书一样画好，就那么六分钟的戏拍
了一周多，一环出现问题就得重来。

问：你自己最满意哪一场戏？

黄轩：最后一场戏，我非常喜欢。那
天我身体不太舒服，拍的时候，脑子里也
没有想那么多，而且已经拍到尾声。坐在
火车站前的长椅上，其实我心里在默默和
电影、摄制组告别。那天也没有觉得在
拍，坐在那儿，默默抽着烟；台词感觉也
不是在演，自然而然就说出来了，淡淡
的，又蕴含沧桑……我非常喜欢那场戏。

问：距离在海南拍 《芳华》 有快一
年的时间了，有没有想起过刘锋这个人
物？

黄轩：在坐车的时候，坐飞机的时
候，或是在听到某一音乐的时候，刘峰
这个人物就会出现在我脑子里。在我心
里他是一个悲情人物，心疼他。他跟我
认识的一个亲人命运经历很像，人的本
质也像，所以我很容易把那种情感投射到
刘峰身上。很感恩能跟刘峰遇见，我会想
念他。 本报综合报道
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黄轩：我会想念刘峰
■对话

妻子冉莹颖陪邹市明看医生。


